



Chris Rock y Will Smith



Will Smith y Jada Pinkett Smith

WILL GOLPEA, GANA Y LLORA

LOS ANGELES.- Will Smith marcó anoche a los Oscar por golpear al presentador Chris Rock, que se burló de la cabeza rapada de su esposa, Jada Pinkett Smith, que sufre alopecia, padecimiento que causa la caída del cabello. Rock mencionó que Pinkett Smith iba a salir en la nueva versión de "G.I. Jane", en la que Demi Moore apareció rapada, a lo que el actor

respondió subiendo al escenario y dándole una bofetada para luego exigirle que no volviera a mencionarla a su esposa. Posteriormente, tras ser tranquilizado por compañeros, Smith ganó su primera estatilla, como Mejor Actor por "Rey Richard", y lloró en su discurso en el que pidió disculpas a la Academia de Hollywood sin mencionar a Rock.

GENTE



El elenco de "CODA", entre ellos Eugenio Derbez (izq.), celebró anoche su triunfo en los premios Oscar.

SEÑALES DE TRIUNFO

LOS ANGELES.- El amor de una familia cuyos padres son sordos conquistó a la Academia de Hollywood. "CODA: Señales del Corazón" ganó las tres estatuillas para las que estaba nominada: Guion Adaptado, Actor de Reparto y la más importante de la noche, Mejor Película. La historia tiene en su elenco al actor mexicano Eugenio Derbez, que interpreta a un maestro de música. "Eugenio es un gozón", dijo anoche la directora del filme, Siân Heder. "No sólo es

comediante, es un gran actor dramático. "Este personaje está basado en los maestros de mi vida", añadió. "(Derbez) le pudo dar tanta energía y su ética de trabajo es maravillosa". La cinta es también el segundo remake de un filme extranjero en ganar el premio principal, ya que está basada en la película francesa "La Familia Bélier". Antes, "Los Infiltrados", de Martin Scorsese, fue la única en lograrlo.

GENTE



DEL GOZO AL POZO

A pesar de salir y mantenerse en la primera posición durante 14 vueltas, Sergio Pérez terminó en cuarto lugar, tras una estrategia fallida de su equipo Red Bull que coincidió con el despiste de Nicholas Latifi y un Safety Car.



Esport

LUNES 28 / MARZO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 66 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,311 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Impacta a infancia inequidad y falta de oportunidades

Alerta reclutamiento de niños por crimen

Estiman que 30 mil o más menores operan para cárteles del narcotráfico

ANTONIO BARANDA

Los cárteles del narcotráfico ven a los menores de edad que reclutan como un recurso manipulable, prescindible y de bajo costo, advierte el Observatorio Nacional de Prevención del Reclutamiento de Niñas, Niños y Adolescentes por Parte de la Delincuencia Organizada.

Las actividades ilícitas que desarrollan los niños van desde el "halconeo" (espíar a rivales y autoridades), ser "mulas" (trasladar drogas) y el narcomenudeo hasta el reclutamiento de otros menores, la extorsión, la vigilancia de casas de seguridad y el sicariato.

La alerta se desprende de un informe del Observatorio creado dentro de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) federal para concentrar información que ayude a prevenir y atender de manera específica a esta población.

El Observatorio aclara que no hay datos precisos sobre los menores reclutados por la delincuencia, pero la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) estima que entre 30 mil y 35 mil niños y adolescentes han sido reclutados.

LOS DELITOS

Conductas delictivas en las que menores de edad son utilizados por el crimen organizado:



- "Halconeo"
- Desaparición forzada
- Producción o transportación de drogas
- Homicidio
- Corrupción de menores
- Sicariato
- Reclutamiento de menores
- Narcomenudeo
- Robo
- Extorsión



PROYECCIONES

En México se estima que:

DE 30 MIL A 35 MIL niñas, niños y adolescentes han sido reclutados por bandas criminales

DE 145 MIL Y 250 MIL están en riesgo de caer en las redes de los cárteles

Fuente: ONPRENNA y Redim

¿Basura? No, solución ecológica

Residuos orgánicos son usados para crear un biocarbón anticontaminante en aguas residuales:



Los cascarones de huevo enriquecen la biomasa gracias al carbonato de calcio.



Los residuos son sometidos a un tratamiento térmico de descomposición química.



El resultado es un biocompuesto o ceniza que tiene hidróxido de calcio.

Investiga Migración extorsión a paisanos

MIGUEL DOMÍNGUEZ

REYNOSA.- Tras publicarse ayer la denuncia de paisanos que acusan haber sido extorsionados por agentes migratorios en Nuevo Laredo, Tamaulipas, el Instituto Nacional de Migración (INM) informó que abrió una investigación sobre el caso.

"Se investigan los hechos narrados sobre las incidencias en la garita del INM del kilómetro 26 (de la carretera Nuevo Laredo-Monterrey)", señaló el Instituto en una tarjeta informativa enviada a Grupo REFORMA.

Ayer se publicó la denuncia de un grupo de 50 paisanos que narró que cuando regresaban en autobús desde Minnesota sufrieron a las 22:30 horas del miércoles la extorsión de agentes del INM, que les exigieron 400 dólares a cada uno de ellos.

De acuerdo con los testimonios, los oficiales -que ocultaron sus identificaciones- llegaron a realizar revisiones corporales y quitarles los zapatos a los paisanos en la búsqueda de dólares.

Rogelio Ávila, presidente de la Asociación de Migrantes Mexicanos en Chicago y quien ha evidenciado abusos contra los paisanos desde hace décadas, reveló el caso y se quejó de que el Instituto Nacional de Migración ignoró la denuncia.

En su tarjeta informativa, el Instituto aseguró que en una primera revisión no encontró registro de alguna queja formal.

"Sin embargo el INM refrenda el compromiso de atender cualquier acción indebida que sea denunciada", señaló.

Por su parte, Rogelio Ávila reiteró que el caso fue denunciado ante tres autoridades diferentes.

"Tengo todo el informe y se hizo denuncia en su momento a la Guardia Nacional, al Instituto Nacional de Migración y al programa Denuncia Paisano", afirmó el activista.

PÁGINA 9



Ejecutan a 19 personas en palenque de Michoacán

REFORMA / STAFF

Un ataque armado en un palenque clandestino en Zinapécuaro, Michoacán, dejó al menos 19 personas asesinadas, confirmaron reportes de la Fiscalía estatal.

De acuerdo con las autoridades, el ataque ocurrió cerca de las 22:30 horas al interior de un palenque en la comunidad de Las Tinajas.

Conforme los primeros reportes, un comando armado entró al lugar y atacó di-

rectamente con armas largas a los asistentes. Entre los muertos hay al menos tres mujeres.

Un número no confirmado de personas quedó con heridas durante el ataque.

Según testimonios de testigos reportados por medios locales, el comando estaba integrado por sujetos con uniformes militares que portaban armas largas y que comenzaron a disparar a los asistentes que trataron de refugiarse de las balas.



Agentes estatales y elementos militares resguardaron el palenque después de la masacre.

LIMPIAN AGUAS RESIDUALES... ¡CON CASCARONES DE HUEVO!

ISRAEL SÁNCHEZ

Ese par de cascarones de los huevos del desayuno, aporte mínimo pero constante a los cerca de mil 300 millones de toneladas de desechos alimentarios que se producen al año, ahora podrían servir para sanear el planeta.

A través de un estudio de remediación ambiental, investigadores del Cinvestav y de la Universidad de Medellín aprovecharon la biomasa de cáscara de naranja y fibra de palma, en combinación con el cascarón de huevo, para producir carbón vegetal -o biocarbón- que podría ser usado en la remoción de contaminantes en aguas residuales.

Ese biocarbón, obtenido a partir de un tratamiento a temperaturas de entre 600 y 800 grados Celsius, neutralizaría las altas concentraciones de fósforo que causan el color desagradable y maloliente, explica Juan Muñoz Saldaña, responsable del Laboratorio Nacional de Proyección Térmica, en el Cinvestav.